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Hervé Roncière
Maire de Montval-sur-Loir • Président de la Communauté de communes Loir Lucé Bercé

Avec ce nouveau numéro du magazine 
d’informations municipales, nous som-
mes heureux de vous présenter et de 
partager avec vous l’actualité de notre 
commune. Nous vous y informons des 
actions portées ces derniers mois par vos 
élus, du travail réalisé par les agents, et de 
l’investissement des bénévoles associatifs 
qui contribuent à la qualité de vie de  
notre ville.
Nous sommes à mi-parcours de notre 
engagement et après les 18 premiers  
mois contraints par la crise sanitaire, 
le contexte général de ce printemps 
2023 reste marqué par de nombreuses 
incertitudes.
Depuis près d’une année, dans un contexte 
international très tendu, nous sommes 
impactés par le retour d’une inflation 
dans nos vies quotidiennes, qui fragilise 
fortement les personnes aux ressources 
les plus modestes et touche tous les âges.
 
Le budget communal n’échappe pas à 
cette situation, et après avoir enregistré 
de très bons résultats de 2021, les finances 
communales ont subi les fortes hausses 
des prix du gaz et des carburants, de 
l’alimentation pour les restaurants 
scolaires. De même, nous avons dû 
intégrer  les mesures gouvernementales 
de rattrapage des rémunérations sur les 
plus bas salaires de la fonction publique.
 
C’est dans ce contexte que nous avons 
préparé et voté le budget 2023, présenté 
dans ce numéro. Je remercie les élus et 
les agents pour le travail effectué. La 
préparation d’un budget est un exercice 
délicat d’arbitrage des projets ou des 
actions nouvelles, lorsque la contrainte 
est forte, comme c'est assurément le cas 
cette année.
 

Le sport au cœur de nos réflexions
La municipalité a la volonté de maintenir 
les actions menées par le service des  
sports dans les écoles aux côtés des 
enseignants. Notre objectif est de 
permettre un accès et une initiation aux 
pratiques sportives pour transmettre les 
valeurs et le goût du sport aux jeunes.
Dans ce but, nous avons assuré le maintien, 
jusqu’à la fin de l’année, du second poste 
d’éducateur sportif. Nous travaillons, avec 
tous les partenaires, à trouver les solutions 
qui pérenniseront cet emploi malgré la 
suppression des aides de l’État. Dans ce 
cadre, nous souhaitons aussi renforcer 
le COC dans son action auprès des clubs  
et de leurs encadrants. Notre devoir est 
de redéfinir les partenariats pour aider les 
clubs à surmonter la crise du bénévolat 
que l’on traverse aujourd’hui. 
Plus globalement, nous devons réfléchir à 
répartir plus équitablement, entre la Ville 
et l’intercommunalité, le financement 
et les moyens matériels et humains de 
nombreux services qui bénéficient à la fois 
aux habitants de Montval-sur-Loir et à 
ceux des communes alentour. 
 
Même si le temps administratif nous 
empêche parfois d’aller aussi vite que nous 
le souhaitons, nous poursuivons notre 
action en associant autant que possible 
les partenaires publics au financement 
de notre programme de rénovations 
des bâtiments et à l’optimisation de nos 
équipements ou de nos services.
 
Enfin, je vous invite à découvrir le nou- 
veau site internet de Montval-sur-Loir 
(www.montvalsurloir.fr) et à nous adresser 
vos remarques pour qu’il soit un nouvel 
outil d’information et de communication 
complet et utile à tous les habitants de  
la commune nouvelle. 
 
Bonne lecture.
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Chers lectrices et lecteurs  
du MAG de Montval-sur-Loir 
Si vous souhaitez désormais recevoir 
le magazine municipal uniquement 
en version numérique, nous vous 
remercions de bien vouloir contacter 
le service communication de la 
commune par mail à l’adresse 
communication@montvalsurloir.fr  
ou par téléphone au 02.43.38.18.04.

2023 : de nouveaux défis à relever
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Depuis ce début d’année, Karine Barantin occupe le poste de directrice 
du service financier de la commune, où elle supervise une équipe  
de trois agents. Elle succède à Pascale Lhermitte, qui a occupé  
ces fonctions pendant une dizaine d’années avant de faire valoir  
ses droits à la retraite.

« Pour moi, c’est une grande fierté de 
travailler pour la commune où je suis 
née et où j’ai toujours vécu. Je suis 
heureuse de pouvoir être au service 
de ma ville, affirme Karine Barantin, 
dont la famille est aussi très attachée 
à Montval-sur-Loir. C’est aussi une 
nouvelle aventure passionnante 
qui s’inscrit en cohérence avec mon 
parcours professionnel entamé au 
poste de secrétaire de mairie à Verneil-
le-Chétif et qui s’est poursuivi à Flée 
et à Marigné-Laillé, où j’occupais les 
fonctions de secrétaire générale. Ce 
poste me donne l’opportunité de me 
concentrer sur mon cœur de métier 
qui est la comptabilité. »

Un relais passé avec Pascale 
Lhermitte
Sa connaissance de la commune, 
son expérience des collectivités et 
sa polyvalence sont des atouts qui 
ont été déterminants dans le choix 
des élus. «  Pascale Lhermitte, avec 
qui j’étais régulièrement en contact 
lorsque je travaillais à Flée, m’a 
encouragée à poser ma candidature 
et elle m’a convaincue que j’avais les 
compétences pour lui succéder, confie 
Karine Barantin. Dans cette logique, 
elle m’a accompagnée dans ma prise 
de fonction et le relais a été très bien 
passé. »

Dès son recrutement, Karine Barantin 
s’est attelée à l’élaboration du budget 
primitif, en lien étroit avec le directeur 
général des services, Michaël Cortot, 

et en coopération avec trois élus : 
le Maire, Hervé Roncière, l’Adjointe 
au Maire en charge des finances, 
Sabrina Duchesne, et la Conseillère 
municipale Jocelyne Chauvin.

Elle a relevé ce challenge avec 
l’enthousiasme qui la caractérise. 
«  Mon objectif est de faire réaliser un 
maximum d’économies à la commune. 
Nous avons proposé des solutions qui 
doivent notamment nous permettre 
de limiter nos consommations 
d’énergies et d’eau, de diminuer les 
frais d’envois et d’impressions en 
privilégiant la dématérialisation… Je 
considère qu’il n’y a pas de petites 
économies, poursuit la directrice 
financière. Aujourd’hui, chaque 
service dispose de sa feuille de route 
et connait le cadre budgétaire qu’il 
doit respecter.  »

Désormais, Karine Barantin va 
s’attacher à rechercher de nouvelles 
recettes et à préparer le budget 
complémentaire qui sera axé sur 
l’investissement.

Au 1er février 2023, Sagina François a été 
recrutée pour occuper le poste d’ingénieure 
bâtiments de la commune. Dans ce cadre, elle 
est chargée du suivi technique, administratif 
et financier des opérations de construction et 
de réhabilitation menées par la municipalité. 
Sagina François apporte à Montval-sur-Loir 
une expérience professionnelle diversifiée 
acquise à la fois dans le secteur public et au sein 
de cabinets privés, en ville et en zone rurale.

«  J’ai commencé par poursuivre le travail de 
mise en accessibilité déjà lancé sur plusieurs 
bâtiments, tout en préparant un programme 
pluriannuel de travaux. Celui-ci inclura la 
réfection de l’isolation de plusieurs bâtiments 
municipaux, afin de limiter les dépenses 
énergétiques de la commune », explique Sagina 
François qui va également travailler sur le 
chantier de sécurisation des caves de Vouvray-
sur-Loir et, à plus long terme, sur le projet de 
rénovation des Récollets. «  Toutes ces tâches 
sont à la fois diversifiées et très intéressantes », 
affirme l’ingénieure bâtiments qui constate que 
Montval-sur-Loir a la particularité de posséder 
de nombreux bâtiments publics. « Je découvre 
avec plaisir la commune qui offre une belle 
qualité de vie et répond à mon souhait de vivre 
dans un environnement à la fois reposant et 
dynamique. »

Les élus et les agents de la commune tiennent à 
rendre hommage Cécile Langlois, agent municipal, 
décédée brutalement le 29 décembre 2022.
Affectée au restaurant municipal du Grand 
Douai, après avoir été recrutée au sein du service 
périscolaire en 2016, Cécile Langlois était très 
impliquée dans son travail et était très appréciée 
des enfants avec lesquels elle savait tisser des liens 
forts et de confiance.
L’ensemble de la municipalité de Montval-sur-Loir 
réitère son soutien à sa famille.

PORTRAITS

Karine Barantin, 
nouvelle directrice financière de la commune

Sagina François, 
ingénieure bâtiment de la commune

Je suis heureuse 
de pouvoir être au 
service de ma ville

HOMMAGE À CÉCILE LANGLOIS
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Durant ce nouveau mandat, les 
jeunes élus travailleront au sein de 
commissions thématiques dédiées à 
l’environnement, aux affaires sociales, 
à la communication. Ils vont aussi 
travailler sur la thématique du soutien 
aux personnes âgées. Ils seront encadrés 
par Martial Méaude, Adjoint au Maire en 
charge de la citoyenneté, ainsi que par 
Claudine Landais, agent de la commune 
et coordinatrice de la structure. 

À l’occasion de leur première réunion, 
les membres du CMJ ont évoqué les 
projets qu’ils souhaitent voir aboutir. 

Une majorité d’entre eux portent sur 
la protection de l’environnement et 
l’amélioration du cadre de vie des 
habitants (ramassage des déchets, 
sensibilisation à la protection de la nature 
et des animaux…), ainsi que la solidarité 
inter-générationnelle (organisation de 
rencontres avec des personnes âgées…). 
D’autres idées généreuses et originales 
émergent également comme la création 
d’une bibliothèque d’objets, des actions 
de soutien aux personnes sans domicile 
fixe… Enfin, plusieurs enfants ont 
réaffirmé leur souhait de retourner en 
voyage à Paris. 

Dès à présent, le Conseil municipal des 
jeunes est au travail et des premières 
initiatives vont prochainement voir le 
jour.

Mahé Métivier
10 ans, élève de CM2 à 
l’école Saint Jean
« Mon projet c’est surtout 
de protéger la nature. 
Je veux qu’on arrête 
de couper les arbres et 
aussi qu’on installe plus 
de poubelles. Je veux 
aussi aider les habitants 
et surtout les personnes 
âgées. »

Enzo Clavreul
10 ans, élève de CM2 à 
l’école Beauregard
«  Je voudrais lutter 
contre la consommation 
des lampadaires la nuit 
et permettre la création 
de pistes cyclables. »

Zoé Hubert
11 ans, élève de 6e au 
collège de Bercé
«  J’ai choisi de me 
présenter pour faire des 
projets. Je voudrais, par 
exemple, qu’on fasse des 
jeux avec les personnes 
âgées et qu’on aide 
les personnes les plus 
pauvres. »

UN NOUVEAU CONSEIL 
MUNICIPAL DES JEUNES

Le nouveau Conseil municipal des jeunes (CMJ) a été installé  
le 7 février pour 2 ans. Il est composé de 22 jeunes de la commune, élus 
dans le cadre d’élections organisées au mois de janvier et auxquels ont 
participé les élèves des classes de CM1, CM2 et 6e de la commune. 

Les anciens élus du CMJ 
témoignent

Le premier Conseil Municipal 
des Jeunes de Montval-sur-Loir 
a achevé son mandat à la fin 
de l’année dernière. En 2 ans, 
ses membres ont concrétisé de 
nombreux projets. 
Ils ont mené des actions utiles pour la  
protection de l’environnement (participa-
tion au ramassage de déchets, conception 
d’affiches de sensibilisation au respect 
du cadre de vie, création de jardinières…), 
ainsi qu’en faveur des plus démunis  
(collecte de jouets et de fournitures  
scolaires…). Ils ont également dévelop-
pé des outils de communication pour  
présenter leur travail et encourager les 
autres jeunes à s’investir dans la vie locale. 

« Nous avons appris beaucoup de choses 
au cours de ces 2 ans, assure Enzo Vallet, 
qui se souviendra longtemps de son 
voyage à Paris où les jeunes ont visité 
l’Assemblée nationale et le stade de 
France. Nous avons beaucoup partagé et 
nous nous sommes bien amusés. L’action 
qui m’a le plus marqué est la réalisation 
d’affiches pour que les gens fassent 
attention à la nature.  » De son côté, 
Margot Birckel Darou a aussi trouvé cette 
expérience d’élue très instructive. «  J’ai 
beaucoup aimé participer aux collectes 
de détritus, à la réalisation des bacs à 
plantes… Je me suis fait des nouveaux 
amis que j’ai retrouvés cette année au 
collège. Désormais, je souhaite continuer 
à m’investir pour la commune. »

Témoignages
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Comme ils s’y étaient engagés, les élus de Montval-sur-Loir ont lancé, en ce début d’année, l’organisation de 
visites mensuelles dans les différents quartiers de la commune pour aller au contact des habitants.

UN NOUVEAU QUARTIER visité chaque mois

« Nous avons programmé une rencontre par mois*. Celles-ci 
ont lieu, en règle générale, le samedi de 10h à 12h », explique 
Martial Méaude, Adjoint au Maire en charge de la démocratie 
participative. Avant leur venue, les élus préviennent de leur 
passage en déposant, dans les boîtes à lettres, des imprimés 
indiquant le parcours de la visite.

«  Dès notre quatrième déplacement, plus d’une trentaine 
d’habitants du quartier sont venus dialoguer dans une 
ambiance toujours cordiale, constate Martial Méaude, qui 
est toujours accompagné par plusieurs membres de sa 
Commission, ainsi que par les élus du quartier visité. Ces 
échanges de proximité sont très utiles. Ils nous permettent 
d’être mieux informés des problématiques rencontrées par 
chacun, afin de pouvoir les solutionner quand cela entre 
dans notre champ de compétences. Ces rencontres nous 
offrent aussi l’opportunité d’expliquer le travail mené par 
la municipalité. » Au cours de ces premières visites, dans 
deux quartiers de Château-du-Loir, ainsi qu’à Montabon et  
Vouvray-sur-Loir, il a notamment été question de vitesse 
excessive des automobilistes sur certains axes, de 
dégradations de réseaux…

Ces visites se traduisent, comme il se doit, par la mise en  
place d’actions destinées à améliorer le quotidien des 
habitants. Celles-ci seront répertoriées sur le site internet 
de la commune et un compte-rendu écrit sera disponible,  
sur demande, dans les mairies. 

* Il n’y aura pas de visite en août.

5

Citoyenneté 
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L’ÉPICERIE SOCIALE ET 
SOLIDAIRE EPI C’BON
Un lieu d’échanges  
et de convivialité  
qui fait l’unanimité

À cette occasion, le Maire, Hervé Roncière, 
a rappelé que l’épicerie sociale et solidaire 
est dédiée aux ménages ayant besoin 
d’un soutien temporaire pour retrouver 
un équilibre budgétaire. «  Ce service de 
proximité, complémentaire des autres 
dispositifs, est aussi conçu pour favoriser 
le lien social, les échanges et redonner 
confiance en soi.  » L’épicerie sociale et 
solidaire fonctionne comme un commerce 
de proximité, mais avec la particularité de 
proposer des produits vendus à des prix 3 à 
10 fois inférieurs à ceux qui sont pratiqués 
sur le marché. De plus, les clients d’Epi 
C’bon bénéficient d’un accompagnement 
individualisé et participent à des ateliers 
axés autour de la gestion du budget ou de 
l’équilibre alimentaire. «  En créant cette 
épicerie, la commune répond à sa vocation 
de prendre en compte les difficultés des 

citoyens et de tout mettre en œuvre pour 
y remédier. C’est dans ce but que nous 
travaillons avec des partenaires locaux 
socio-éducatifs comme le centre social qui 
anime des ateliers, ainsi que la bibliothèque-
ludothèque où les clients d’Epi C'bon 
peuvent s’inscrire gratuitement et profiter 
du coin lecture aménagé dans l’épicerie. 
Nous bénéficions également du soutien 
précieux des commerces locaux qui nous 
fournissent une partie des marchandises. »
Ainsi, depuis près de 15 mois, 80 foyers ont 
pu faire leurs achats dans cette épicerie. 
« Actuellement, nous accueillons 30 familles, 
ce qui représente 53 personnes », a indiqué 
Dominique Langevin, Adjoint au Maire en 
charge des affaires sociales, précisant que 
chaque ménage peut bénéficier de l’épicerie 
durant une période de 6 mois.

Social

L’épicerie sociale et solidaire, Epi C’Bon, ouverte à l’initiative de la municipalité   
en décembre 2021, a été inaugurée le 14 mars dernier en présence des élus de la commune, 
de représentants des partenaires sociaux, des bénévoles et des clients du service.

Hébergez un 
jeune apprenti 
ou stagiaire 

HEBERGEMENT 

TEMPORAIRE 

CHEZ L’HABITANT
NOUVELLE FORME

D’HABITAT CITOYEN EN

MILIEU RURAL

Initiative développée sur 

le Pays sabolien et le Pays flèchois

L’association Le Flore propose 
aux habitants d’accueillir  
chez eux des jeunes  
(de 15 à 30 ans) en recherche 
d’un logement temporaire le 
temps d’un stage ou d’une 
période d’apprentissage.

À travers ce dispositif vous : 
•  Aiderez l’apprenti ou 

le stagiaire à suivre sa 
formation dans de bonnes 
conditions matérielles et 
financières* ;

•  Permettrez à nos entreprises 
de recruter les jeunes  
dont elles ont besoin  
pour se développer ;

•  Développerez des liens 
intergénérationnels et 
conviviaux.

* Le tarif établi est de 15€ la nuit 
(250€ par mois au maximum)

Les clients  
témoignent

Pour Magali, mère de famille, 
l’épicerie sociale et solidaire 

lui permet, en période 
difficile, de réussir à vivre plus 

correctement, « notamment de 
faire plaisir à mes enfants en 

leur offrant des petits cadeaux. 
C’est aussi un endroit où l’on 
peut discuter, se retrouver et 
se sentir écouté et soutenu ». 

De son côté, Dominique 
affirme que « Epi C’bon me 

permet de passer une période 
financièrement difficile, suite 

à un décès, et de pouvoir 
m’acheter des produis de 

première nécessité ».  
Elle apprécie aussi la solidarité 

qui règne dans les lieux.

Les bénévoles  
témoignent

Gérée par le Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS), l’épicerie sociale 

et solidaire peut s’appuyer sur une 
dynamique équipe de bénévoles qui assure 
la réception et le rangement des produits, 
accueille et accompagne les clients, créant 

des liens de confiance.
Chantal, retraitée et bénévole depuis 

l’ouverture d’Epi C’bon affirme « qu’il est 
important de consacrer du temps pour les 

autres ». Elle apprécie à la fois « la belle 
ambiance qui règne au sein de l’épicerie, 
et la solidité des liens qui se créent entre 

les bénévoles, les clients, ainsi que les 
équipes du CCAS et du centre social. 

De son côté, Jean-Jacques, également 
bénévole au Secours Catholique, souligne 

la complémentarité du dispositif et 
assure que ce service est vraiment utile 
aux clients, leur permettant d’avoir des 
finances plus équilibrées, mais aussi de 

mieux se nourrir. »

Contact 
www.flore-habitatjeunes.org
Tel : 02 43 81 27 55
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LES VERTOLINES
Une résidence animée !
Alors que la grande majorité de ses 
appartements sont occupés, la résidence 
des Vertolines vit au rythme des 
diverses animations proposées chaque 
semaine : Viniyoga, gymnastique douce, 
ateliers cuisine… « Conformément à la  
vocation de la résidence, ces activités 
diversifiées et conviviales permettent 
à chacun de maintenir un lien social, 
d’entretenir son corps et son esprit, 
résume Dominique Langevin. Avec Siel 
bleu, d'autres animations sont proposées 
par des associations locales comme les 
Seniors Sportifs Montvallois ou Corps 
en Mouvement. Des représentants de 
France Alzheimer viennent également 
rencontrer régulièrement les résidents. »
Prochainement, un jardin partagé et 
un terrain de pétanque devraient être 

aménagés sur le site, afin de renforcer 
encore les échanges entre des résidents. 
Ceux-ci apprécient aussi la présence, 
dans le bâtiment, de plusieurs familles 
de réfugiés ukrainiens avec lesquelles ils 
ont tissé des liens de solidarité.

Cet hiver, l’équipe du centre itinérant 
des Restos du cœur s’est rendue 
chaque vendredi après-midi au sein 
du quartier Laurentine Proust pour 
assurer une distribution de nourriture. 
« Nous avons constaté qu’un certain 
nombre de bénéficiaires n’étaient  
pas en capacité de se déplacer jusqu’à 
Coëmont, où est provisoirement 
installée l’antenne locale des 
Restos du cœur. C’est pourquoi 
nous avons proposé cette solution 
complémentaire, réservée aux 
personnes rencontrant des difficultés 
de mobilité, explique Dominique 
Langevin. Adjoint au Maire en charge 
des affaires sociales. Dès lors que les 
Restos du cœur pourront emménager 
dans leurs nouveaux locaux du chemin 
de Goulard, plus proches du centre, 
nous reviendrons à un lieu unique de 
distribution. »

Une fois par mois, une équipe  
de professionnels se rend  
à Montval-sur-Loir pour rencontrer, 
écouter, conseiller, accompagner  
les proches aidants de personnes atteintes  
de maladies neuro-dégénératives.  
Ils reçoivent le public au sein d’un bus 
aménagé qui s’installe place Clemenceau, 
devant le centre social ou aux abords de 
l’EHPAD. Dans une ambiance conviviale 
et apaisante, les aidants peuvent  
s’y informer, se former, bénéficier  
d’un soutien psychologique, échanger 

avec un assistant de soin  
en gérontologie, un psychologue,  
un sophrologue… Chaque mois,  
de nouvelles activités sont proposées.  
Ce service, financé par l’Agence  
Régionale de Santé et le Conseil 
départemental, bénéficie  
du soutien de la commune et rassemble 
de nombreux acteurs associatifs.

Plus de renseignements 
accueilaidantbus@lareposance.net
www.soutenirlesaidants.fr

Un nouveau service pour soutenir les aidants

HEBERGEMENT 

TEMPORAIRE 

CHEZ L’HABITANT
NOUVELLE FORME

D’HABITAT CITOYEN EN

MILIEU RURAL

Initiative développée sur 

le Pays sabolien et le Pays flèchois

DES RESTOS DU CŒUR  
ITINÉRANTS À 
LAURENTINE PROUST

Contact 
www.flore-habitatjeunes.org
Tel : 02 43 81 27 55

BUS  

AIDANT
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L‘ÉCOLE MUNICIPALE  
DES SPORTS  

fait le plein

« Notre objectif est de faire découvrir un maximum de sports aux enfants pour 
les aider à s’orienter vers l’activité qui correspond le mieux à leurs goûts et à leur 
caractère. C’est pourquoi, le programme annuel comprend trois cycles dédiés 
successivement à l’athlétisme et à la gymnastique, aux sports de raquette et  
jeux d’opposition (judo, karaté…), puis aux sports collectifs…  », explique Annie 
Faisandel, Adjointe au Maire en charge des sports. De plus, Joshua, éducateur 
sportif, propose aux clubs de la commune de venir présenter leurs activités en 
début de cycle, voire de participer à l’animation des séances.

Quatre créneaux horaires seront à 
nouveau ouverts pour la prochaine 
année scolaire : le mardi de 16h45 à 
18h, le mercredi de 9h45 à 11h et de 
11h à 12h15, le jeudi de 16h45 à 18h.
Les inscriptions seront ouvertes dès  
la fin du mois de juin et se poursuivront 
jusqu’à la tenue de Destin’Asso. 
Inscriptions à la semaine ou à la 
journée sous réserve de places 
disponibles.

Sports

Pour la seconde année consécutive, 
le service municipal des sports, 
différentes associations sportives 
locales, le collège de Bercé et plusieurs 
écoles primaires de Montval-sur-Loir 
et des communes alentours se sont 
associés pour participer à la Semaine 
olympique et paralympique nationale, 
les vendredi 31 mars, lundi 3 et mardi  
4 avril.

Au cours de ces trois journées, des 
élèves de CM2 se sont rendus au collège 
de Bercé pour découvrir des expositions 
proposées autour du sport et disputer 
amicalement des rencontres avec les 
collégiens des classes de 6e. «  Trois 
sports étaient à l’honneur : le karaté, le 
“laser run" et la “boccia“ (activité pour 
les personnes en situation de handicap 
qui s’apparente à la pétanque avec des 
balles de cuir) », souligne Alain Guillois, 
Conseiller municipal délégué animations 
jeunesse et sports, précisant que 
« l’inclusion était la thématique de cette 
semaine, à l’échelle de tout le pays. »
«  À la différence de 2022, où nous 

étions encore soumis à des contraintes 
sanitaires, nous avons pu mettre à profit 
cet événement pour développer des 
liens entre le collège et les écoles, afin 
de préparer les plus jeunes à leur entrée 
en 6e au mois de septembre prochain », 
ajoute Annie Faisandel. L’Adjointe 
au Maire rappelle que cette semaine 
a pour objectifs de sensibiliser aux 
valeurs olympiques et paralympiques 
(excellence, amitié, respect, courage, 
détermination, égalité, inspiration), 
d’utiliser les pratiques physiques 
comme un outil pédagogique pour tous 
les enseignants, de changer le regard 
sur le handicap, d’éveiller les jeunes à 
l’engagement citoyen.

Au total, plus de 350 enfants se sont 
retrouvés pour pratiquer ces différentes 
activités sportives.
Les éducateurs sportifs municipaux 
préparent désormais l’organisation de 
la journée olympique et paralympique 
du vendredi 23 juin à destination des 
élèves de CP, CE1 et CE2 (second cycle 
élémentaire) des écoles de la commune.

Chaque semaine, près d’une cinquantaine d’enfants participent aux activités 
proposées par l’école municipale des sports. Quatre groupe de 12 jeunes  
de 4 à 7 ans ont ainsi été constitués et se retrouvent au Cosec. ANIM’SPORTS  

se renouvelle

Une nouvelle semaine olympique  
et paralympique 

Initiée à l’été 2022, l’opération Anim’Sports 
est reconduite à chaque période de 
vacances scolaires. Elle s’adresse 
désormais à la tranche d’âge 9 à 12 ans, 
qui a montré le plus grand intérêt pour 
ce dispositif. Les activités, au nombre de  
2 par jour, sont proposées l’après-midi. Les 
programmes, mis en place par l’équipe du 
service municipal jeunesse & sports, font 
la part belle aux sports collectifs et à la 
découverte de disciplines nouvelles.
Les prochaines sessions auront lieu 
pendant les vacances de printemps, du  
17 au 21 avril, puis durant les 3 semaines  
de vacances du mois de juillet (à partir  
du 10 juillet). 
Les inscriptions aux animations estivales 
seront lancées à partir du 5 juin.
Inscriptions à la semaine ou à la journée 
(sous réserve de places disponibles).

Tarifs : 
À la journée
Montvalois : 8 €, non Montvalois : 10 €

À la semaine 
Montvalois : 35 €, non Montvalois : 45 €

Jeudi 13 juillet, Montval-sur-Loir 
accueillera à nouveau « Cet été,  
la Sarthe destination sport » organisé 
par le Conseil départemental et le 
Comité Départemental Olympique et 
Sportif. Cette journée rassemble les 
jeunes des centres de loisirs et favorise 
la découverte de multiples disciplines 
sportives.

EN BREF
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le mag de Montval-sur-Loir

Jeunesse
ACTIONS POUR LA JEUNESSE
Un soutien municipal réaffirmé  
aux écoliers de Montval-sur-Loir

À travers ce soutien financier, son objectif 
est d’abord de garantir les mêmes 
conditions d’études à chacun des 372 
élèves inscrits dans les écoles de la 
commune. C’est pourquoi, elle attribue à 
toutes les écoles une aide pour l’achat de 
fournitures scolaires proportionnelle aux 
effectifs de l’établissement.

De même, les écoles bénéficient de 
financement qui leur assurent la possibilité 
de permettre à tous les jeunes de la 
commune, quel que soit le niveau de revenu 
de leurs parents, de bénéficier d’un accès 
égal aux infrastructures et animations 
culturelles (bibliothèque, spectacles…) 
et aux activités sportives (piscine, stage 
d’initiation à la voile…). 

Samedi 28 janvier, une importante délégation 
d’élèves de Montval-sur-Loir participait au 
tournoi départemental d’échecs, organisé 
cette année à La Ferté-Bernard. Les écoles 
Beauregard et Gabrielle Legras, ainsi que le 
collège de Bercé étaient représentés. L’équipe 
de Beauregard, composée d’une douzaine 
d’élèves, s’est particulièrement distinguée 
en remportant le titre départemental, se 
qualifiant pour les championnats régionaux qui 
se sont déroulés fin mars à Château-Gontier.
« Les résultats de ces jeunes mettent en avant 
la belle dynamique qui existe à Montval-sur-
Loir autour de cette discipline qui demande 
de la réflexion et de la rapidité. C’est une 
vraie fierté pour ces élèves comme pour leurs 

enseignants et, notamment, pour le directeur 
de Beauregard, Christophe Brault, lui-même 
joueur d’échecs  », souligne Yen-Thanh Phan, 
Conseillère municipale, rappelant que le club 
d’échecs de Montval-sur-Loir se réunit chaque 
lundi dans les locaux de l’école Beauregard.
Au vu de cette réussite, la commune est déjà 
candidate à l’organisation des championnats 
départementaux d’échecs en 2024.

JEUNESSE
Interdiction 
de fumer 
aux abords 
des écoles 

La municipalité a récemment pris un 
arrêté interdisant de fumer à moins 
de 50 mètres des écoles maternelles 
et primaires de Montval-sur-Loir, 
publiques et privées.
«  Cette décision a été prise en 
concertation avec les représentants 
des parents d’élèves et les 
enseignants. Elle répond a une 
demande exprimée par plusieurs 
parents qui regrettaient, à juste titre, 
l’abondance de mégots de cigarettes 
à proximité des établissements 
scolaires. Elle s’inscrit dans 
la continuité de la campagne 
d’affichage initiée par le Conseil 
municipal des jeunes, explique Laure 
Dutertre, Adjointe au Maire en 
charge des affaires scolaires. Cette 
mesure a pour objectif de préserver 
l’environnement et la santé de 
nos enfants.  » Dès à présent, de 
nouvelles affiches ont été éditées 
par la commune pour informer la 
population.

Chaque année, la municipalité de Montval-sur-Loir consacre une part significative  
de son budget aux actions pour la jeunesse. 

ÉCHECS

LES ÉLÈVES DE L’ÉCOLE BEAUREGARD  
champions d’échecs

ÉCOLE

SANS FUMÉE ...

... POUR LEUR SANTÉ

Interdit de fumer
aux abords des écoles
Ainsi, vous contribuez à :

• Réduire l’initiation au tabagisme

• Éliminer l’exposition au tabagisme passif

• Préserver l’environnement

D’après l’arrêté 2022-071-090 du 01 décembre 2022.

9

Montants votés au budget prévisionnel de 2023

372 enfants répartis  
dans 18 classes (234 primaires +  
1 classe ULIS de 12 enfants +  
126 maternelles)

24 495 €  
(pour mémoire montant par élève :  
73,60€ primaire ; 52,35€ maternelle ;  
56,40€ ULIS)

Fournitures scolaires

Piscine : entrées et transports

Spectacles à la Castélorienne :  
entrées et transports

Bibliothèque : transports École 
ROBINEAU de Vouvray-sur-Loir  
(Chaque classe de toutes les écoles 
publiques de Montval-sur-Loir est accueilie 
3X1h à la bibliothèque-ludothèque durant 
l’année scolaire)

Sports : transports École ROBINEAU 
de Vouvray-sur-Loir

Projet spécifique : (montant annuel 
maximum par élève sur présentation  
d’un projet pédagogique)

10 € par élève ; 

Stage d'initiation à la voile :  
stages + transports

26 300 €  
(primaires et maternelles)

4 200 €

1 100 €

2 000 €

3 720 €
10 500 €  
(uniquement primaires)

pour 2023
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BUDGET 2023BUDGET 2023
Priorité aux économies d'énergies

BUDGET DE
FONCTIONNEMENT

En 2022, la reprise de l’inflation et 
plus particulièrement la forte hausse 
des tarifs de l’énergie ont fortement 
impacté les finances de la commune.
Le budget communal de consommation 
de gaz et d’électricité a quasiment été 
multiplié par 2, passant de 274 000 €  
à 519 000 €. 
La revalorisation des indices salariaux 
consécutive à l’augmentation du SMIC,  
en particulier pour les agents de 
catégorie C, s’est traduite par une 
hausse de 200  000  € des charges de 
personnel. 

L’augmentation du taux du livret A, sur 
lequel est indexé l'emprunt contracté en 
2018 pour la rénovation des Vertolines, 
provoque une hausse des mensualités 
de remboursement. 

« Malgré cette conjoncture difficile, nous 
avons maintenu l’équilibre financier 
de la commune grâce aux économies 
déjà réalisées dès 2021 et en reportant 
une partie de nos investissements  », 
explique Sabrina Duchesne, Adjointe au 
Maire en charge des finances. 

CollègE dE Bercé

Le cLos jOli

VertOlinEs

Budget

10
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BUDGET 
D'INVESTISSEMENT

BUDGET DE
FONCTIONNEMENT

Diminuer les charges 
à caractère général

Pour 2023, face à cette conjoncture qui perdure 
et reste imprévisible, le Conseil municipal a voté, 
en février, un budget primitif conçu pour diminuer  
les dépenses de fonctionnement de 300 000 €  
par rapport aux prévisions présentées lors du 
Débat d’Orientation Budgétaire. «  Les commissions 
municipales et les services communaux ont identifié 
toutes les pistes d’économies. Nous avons par exemple 
mobilisé les services municipaux pour qu’ils diminuent 
très significativement leurs dépenses quotidiennes 
et nous avons renégocié nos contrats d’assurances 
et de télécommunications. Bien évidemment, nous 
travaillons aussi à restreindre notre consommation 
énergétique, en ne chauffant plus les gymnases en 
période de vacances, en restreignant et modernisant 
l’éclairage public…, détaille Sabrina Duchesne. C’est un 
effort collectif.  »

Des recettes nouvelles pour 
préserver les investissements
«  Nous allons également rechercher de nouvelles 
recettes. Dès à présent, nous savons que l’État 
va augmenter la Dotation de Solidarité Rurale et 
revaloriser les bases fiscales  ; ce qui nous permet de 
ne pas augmenter les taux des taxes foncières. Nous 
renforçons aussi les recherches de subventions  »,  
ajoute Sabrina Duchesne. Grâce à ce travail, la 
commune peut raisonnablement assurer certains 
investissements, dont les travaux d’aménagement de 

la résidence du Clos Joli, qui représentent 500 000 € 
de dépenses, l’installation de plusieurs infrastructures 
sportives sur la plaine des Paumons (City stade, 
terrain de basket 3X3, “Pumptrack“), la création 
d’une liaison cyclable partant de la Rotonde ou encore 
la sécurisation des caves de Vouvray-sur-Loir et le 
renforcement de la vidéo-protection.

Comme chaque année, un budget supplémentaire 
sera préparé et voté à la fin du premier semestre afin 
de tenir compte des dernières évolutions financières, 
notamment des recettes obtenues.

Investir pour diminuer  
la facture énergétique
Dans le même esprit, la priorité est donnée aux 
investissements qui permettront de réduire la facture 
énergétique de la commune. «  Nous allons, avant 
tout, agir pour améliorer la performance énergétique 
des bâtiments publics les plus énergivores  »,  
poursuit l’Adjointe au Maire, rappelant que 
le Cosec, le gymnase Orion et les Récollets 
consomment, à eux trois, le tiers de la quantité de 
gaz utilisée pour chauffer l’ensemble des nombreux 
bâtiments municipaux. «  C’est pourquoi, nous 
lançons une étude pour la mise en place d’un  
réseau de chaleur reliant ces trois structures et 
s’appuyant sur la biomasse. En parallèle, nous 
envisageons de réorganiser certains lieux pour 
optimiser leur utilisation, comme l’école Gabrielle 
Legras, et allons remplacer un tiers de l’éclairage 
public. »

Administration 
générale 
2 516 542 € 
(30,6 %) 

Mairie  
64 305 € (2,2 %)

Sécurité  
et prévention 
256 250 €
(3,1 %)

Police municipale 
(vidéoprotection) 
218 696 €  (7,6 %) 

Résidence autonomie 
Les Vertolines  
10 000 €  (0,3 %) 

Culture 
867 800 €
(10,6 %) (La Casté,  
bibliothèque- 
ludothèque…)

Culture  
La Castelorienne 
15 156 €  (0,5 %) 
Maison Rouge (Restauration  
des collections et œuvres d'art)  
11 277 €  (0,4 %) 

Reconversion des Récollets  
en Pôle Socio-culturel  
100 000 €  (3,5 %) 

Sport 
342 610 €
(4,2 %)

Équipements sportifs  
50 924 €  (1,7 %) 

Rénovation et agrandissement 
des bâtiments sportifs  
50 000 €  (1,7 %) 

Communication 
206 200 € 
(2,5 %)

Services techniques  
Bâtiments 
Espaces verts
1 024 950 €
(12,5 %) 

Éclairage public 
(rénovation d'un tiers du parc) 
355 848 €  (12,4 %)  

Aire de stationnement  
(Rotonde et entrées 
d'agglomération)  
103 123 €  (3,6 %)  

Viabilisation du Clos Joli  
500 000 €  (17,4 %) 

Sécurisation des caves de 
Vouvray-sur-Loir  
50 000 €  (1,8 %) 

Cimetières 
34 350 €
(0,4 %)

Cimetières  
44 171 €  (1,5 %) 

CCAS 
335 000 €
(4,1 %)

Écoles  
Restauration scolaires 
Garderies / CMJ 
1 620 600 € 
(19,7 %)

Écoles et restaurant scolaire  
223 988 €  (7,8 %) 

Réseaux / voirie 
1 009 350 €
(12,3 %) 

8 213 652 €

2 876 120 €

Voirie  
347 651 €  (12,1 %) 

Investissements divers  
(Espaces verts, bâtiments, 
matériels, frais d'études  
et aménagements)  
330 543 €  (11,5 %) 

Transactions diverses  
Dépenses imprévues  
47 738 €  (1,7 %) 
Remboursement du capital  
des emprunts  
348 200 €  (12,1 %) 
Amortissements  
des subventions perçues  
4 500€  (0,2 %) 

le mag de Montval-sur-Loir

Budget
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Environnement
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Cet aménagement comprend à la 
fois des emplacements pour les bus, 
80 places de stationnement pour les 
véhicules et des allées piétonnières pour 
circuler en toute sérénité. Conçu pour 
parfaitement s’intégrer dans le paysage 
et respecter la nature, il est composé 
d’un revêtement naturel qui ne contient 
pas de bitume. Dans le même esprit, 
une quarantaine d’arbres et d’arbustes 
ont été plantés pour offrir aux usagers 
un environnement agréable et ombragé. 
«  Nous nous sommes aussi attachés à 
sécuriser les abords en aménageant, sur 
la route qui permet d’accéder au parking, 
un plateau de ralentissement imposant 
de rouler à 30km/h et un passage  
piétons. Nous avons également avancé 
l’entrée de l’agglomération qui est 
matérialisée par un panneau  », précise 
Philippe Tournadre, Maire délégué 
de Montabon et Adjoint au Maire 
de Montval-sur-Loir en charge de 
l’environnement.
À présent, la municipalité s’attelle à 
l’aménagement de la liaison douce qui 
fera la jonction entre la Rotonde et la 

voie verte “Montval-sur-Loir / Bessé-sur-
Braye“. « Dans ce but, nous souhaitons 
commencer par aménager le Chemin 
de Bannes pour permettre d’accéder 
en toute sécurité au sentier qui longe 
le centre équestre, le stade de football 
et rejoint Coëmont. Le projet prévoit la 
mise en place de signalétique, ainsi que 
des travaux de remblayage », poursuit 
Philippe Tournadre.

ROTONDE DE MONTABON
Un site toujours plus attractif
Depuis cet hiver, un parking est ouvert à proximité de la Rotonde ferroviaire  
de Montabon afin de faciliter l’accès des visiteurs et de renforcer l’attractivité  
de ce site patrimonial exceptionnel et de plus en plus populaire. 

Trente arbres  
fruitiers à la Casté
À l’automne, une trentaine 
d’arbres fruitiers ont été plantés 
derrière le bâtiment de la 
Castélorienne, dans le but de 
renforcer l’attractivité de ce site 
ouvert au public.

BRÈVES

À Montabon,  
un rond point fleuri
Une belle opération de 
fleurissement va être réalisée sur 
le rond-point situé au cœur de 
Montabon. Cette opération de 
végétalisation fera la part belle 
aux plantes vivaces, tandis qu’une 
partie de l’équipement sera 
engazonnée.

Au cours de ces dernières années, 
dans le contexte de réchauffement 
climatique, les feux de forêts et de 
végétation se sont multipliés, causant 
des dégâts irrémédiables à notre 
environnement. C’est pourquoi, en ce 
début de printemps, il est rappelé à 
chaque citoyen ses obligations légales 
de débroussaillement, qui demeure le 

moyen le plus efficace de prévenir  
les incendies.
Tous les habitants concernés seront 
prochainement sensibilisés à ce devoir à 
travers une plaquette pédagogique qui 
leur sera envoyée, ainsi que par  
des messages diffusés dans les médias. 
Dans le cadre de son pouvoir de police, le 
Maire est le garant du respect de  

ces obligations. De même, les communes 
s’engagent à donner l’exemple en 
débroussaillant leurs espaces verts,  
mais aussi leurs infrastructures routières  
et ferroviaires.

Plus de renseignements  
sur feux-foret.gouv.fr

Prévenir les feux par le débroussaillement 

Le Choeur départemental de la Sarthe reversera à l’association de la Rotonde, 
via la Fondation du Patrimoine, les excédents de recette du concert qu’il donne 
à l’église Saint Guingalois, dimanche 16 avril.

Pour financer cet investissement,  
d’un montant de 286 570 € TTC,  
la commune a bénéficié du soutien  
du Conseil départemental de la Sarthe,  
(115 398 € au titre de son plan de relance),  
et de l’État (70 000 € au titre de la 
Dotation d’Équipement des Territoires 
Ruraux). Au total, l’opération a été 
subventionnée à hauteur de 78%.
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La seconde Fête de l’environnement 
de Montval-sur-Loir aura lieu samedi  
29 avril aux Récollets, sur le parvis  
et à l’intérieur du bâtiment.  
À cette occasion, de nombreux 
acteurs associatifs, institutionnels, 
professionnels ou de l’insertion, 
présenteront et sensibiliseront 
le public aux initiatives locales 
déployées en faveur de la protection 
de l’environnement. Cette journée 
conviviale a l’ambition de rassembler 
toutes les générations dans une 
ambiance familiale. Elle est pilotée 
par la Commission extra-municipale 
“Environnement“, en partenariat  
avec plusieurs structures de  
Montval-sur-Loir, dont la 
bibliothèque-ludothèque  
et le Centre social Loir & Bercé.

Expositions et sorties organisées 
Le programme de la fête est très 
diversifié et promet de belles 
découvertes. Dès le matin, les 
visiteurs pourront participer au 
traditionnel “Troc plantes“ et admirer 
deux expositions de photographies 
animalières. Une conférence sur les 
papillons et des sorties botaniques et 
ornithologiques sont programmées.

Des conseils pour diminuer  
sa consommation énergétique 
Les organisateurs ont la volonté 
d’aider les citoyens à diminuer leur 
consommation énergétique. Ils ont, 
dans ce but, fait appel à la Plateforme 
Territoriale de Rénovation Energétique 
qui aide les citoyens à l’amélioration 
de la performance énergétique de 
leurs logements. Les techniciens de 
la Communauté de communes seront 
aussi présents pour échanger autour 
de la gestion de l’eau et des déchets. 
Les participants auront l’opportunité 
de tester des vélos à assistance 
électrique et de s’informer sur le plan 
de développement des voies douces 
que prépare la municipalité. 

«  Nous souhaitons plus particulière-
ment sensibiliser le public scolaire. 
Dans ce but, nous présenterons des 
expositions réalisées par les élèves de 
l’école Beauregard, du Grand Douai  
et du lycée professionnel. Nous  
accueillerons l’association natio-
nale L’Outil en main qui initie les 
jeunes à l’artisanat  », affirme Pierre  
Huger, Conseiller municipal et membre 

«  Ce résultat est une grande 
satisfaction et donne du sens à notre 
action ! Il récompense le travail d’équipe 
accompli par les services municipaux et 
les élus pour proposer un fleurissement 
et des aménagements paysagers 
cohérents et de qualité sur l’ensemble 
de la commune  », résume François 
Olivier, Maire délégué de Château-du-
Loir et Adjoint au Maire de Montval-
sur-Loir. «  C’est une reconnaissance 
de notre investissement en faveur 
d’une politique éco-responsable et 
respectueuse de l’environnement. » 
Le Maire délégué souligne le travail 
de la Commission extra-municipale 
“Environnement“, «  qui est la cheville 
ouvrière de cet engagement. »

Le jury a souligné la motivation de 
l’équipe et l’implication des habitants. 
Il a aussi mis en avant le travail réalisé 
pour développer la place de l’arbre 
au cœur de la commune, favoriser les 
promenades le long des ruisseaux, 
ainsi que la pertinence des choix et 
la préservation de la biodiversité 
affirmée. «  Nous sommes conscients 
que nous devons accentuer les actions 
de reboisement de la ville, dans la 
continuité des initiatives déjà lancées 
comme l’aménagement de la mini 
forêt ou l’opération “Une naissance, 
un arbre“, poursuit François Olivier. Le 
futur aménagement de la voie verte 
s’inscrit aussi dans cette perspective. » 

EnvironnementÀ NE PAS MANQUER !
Fête de l'environnement, samedi 29 avril

VILLES ET VILLAGES FLEURIS
Une troisième fleur pour toute la commune
Suite à sa visite de la commune, le 30 juin dernier, le jury du concours régional 
des Villes et Villages Fleuris a confirmé sa “Troisième fleur“ à Château-du-Loir 
et l’a étendu aux deux autres communes déléguées, Montabon et Vouvray-sur-
Loir, formant le territoire de Montval-sur-Loir. 
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Fête de l’EnvironnementSamedi 29 avril de 9h à 17h

> Astuces «adapter le jardin à la sécheresse»
> Atelier Peinture végétale> Astuces Gestion des déchets> Ateliers autour des abeilles> Fabrication de nichoirs & hôtels à insectes
> Vélos électriques & vélos en bois
> Fresque pour le climat
> De nombreuses autres 
animations...

Salle & Esplanade des Récollets - Château-du-LoirGRATUIT - OUVERT À TOUS

TROC PLANTES
9h - 13h

Im
p
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n 

- G
ra

p
hi
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ir

SORTIES
> Botanique (plantes 
médicinales & comestibles)
> Ornitho (autour du 
martin pêcheur)

EXPOS
> Photos Libellules
> Photos animalères

CONFÉRENCE sur les papillons de nuit
ANIMATIONS MUSICALES - BERCÉ DANSE

SPECTACLE JEUNE PUBLIC «MON JARDIN DES QUATRE SAISONS» - 15h30CIE FAIS PAS CI FAIS PAS CA
Crêpes & Buvette sur place

de la Commission extra-municipale. 
Celui-ci souligne l’investissement de 
plusieurs associations comme Bercé 
Danse et la troupe de théâtre Fais pas 
ci - Fais pas ça, qui animeront l’événe-
ment, ainsi que la présence de divers ex-
posants professionnels : apiculteurs…  
La journée s’annonce animée et  
instructive.

le mag de Montval-sur-Loir

Les élus ont reçu cette Troisième 
fleur au cours d’une cérémonie qui 
s’est déroulée à Savigné-L’Evêque 
le 29 novembre 2022.
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RÉDUIRE LA CONSOMMATION ÉNERGÉTIQUE 
Un réseau d’éclairage public moins consommateur  
et plus confortable

Équipements

14

La commune s’apprête à renouveler et à moderniser son parc d’éclairage public en déployant  
la technologie Led qui est moins consommatrice d’énergie et offre une luminosité plus puissante.

« Dès cette année, nous allons équiper 650 points lumineux 
avec des sources à Led, ce qui représente 40 % du réseau 
de la commune de Château-du-Loir. Nous allons également 
rénover les armoires électriques qui pilotent ces mâts 
d’éclairage, afin d’améliorer la performance et la sécurité du 
réseau, explique François Olivier, Maire délégué de Château-
du-Loir et Adjoint au Maire de Montval-sur-Loir en charge 
des équipements publics et des transitions énergétiques. 
Cette première tranche de travaux a été définie sur la base 
d’un audit des équipements qui a permis de hiérarchiser les 
priorités. »

Dans le même esprit, les élus ont fait le choix de diminuer 
l’intensité de l’éclairage, tout en uniformisant les horaires 
d’éclairage d’un même quartier. «  Une lampe à led 
consomme près de 5 fois moins d’énergie qu’une ampoule à 
incandescence, tout en offrant une luminosité de meilleure 
qualité. C’est pourquoi une optimisation de notre parc 
d’éclairage public était vraiment nécessaire, afin d’améliorer 
le confort de visibilité et de renforcer la sécurité des 
citoyens », ajoute François Olivier, soulignant que le contexte 
actuel d’inflation rappelle sans cesse l’impérieuse nécessité 
d’être vigilant sur le poste des dépenses liées à l’énergie. À 
noter que l’éclairage public représente environ 10% de notre 
facture d’énergie avant travaux »

Ces aménagements, dont le montant s’élève cette année à 
383 000 €, vont, à court terme, permettre à la commune de 
diminuer de 40% sa facture d’électricité.
Pour ces investissements, la commune va bénéficier d’une 
aide de l’État de 102 000 € (Dotation d’Équipement des 
Territoires Ruraux).

Après la restauration de la 
croix située au centre de son 
cimetière, la commune déléguée 
de Vouvray-sur-Loir s’apprête 
à faire rénover la fontaine de 
la place principale du village, 
qui est considérée comme 
un élément symbolique et 
incontournable du patrimoine 
local. Cet investissement 
contribuera à valoriser mieux 
encore le bourg.

RÉNOVATION
du patrimoine de 
Vouvray-sur-Loir

Le périmètre d’étude sur la 
requalification et la réhabilitation 
de la friche Almirall a été élargi à 
l’ensemble du quartier qui relie le 
centre hospitalier au centre-ville. 
Ce choix fait suite à la présentation, 
en Conseil d’Administration du 
Centre Hospitalier, d’un projet de 
l’Agence Régionale de Santé qui 
envisage la désaffectation des 
actuels bâtiments administratifs de 
l’hôpital.

«  Nous devrions recevoir prochai-
nement les conclusions du bureau 
d’études et avons, dès à présent,  
rencontré les acteurs concernés  : 
habitants, associations, entreprises 
du quartier  », précise François  
Olivier, Adjoint au Maire de  
Montval-sur-Loir, rappelant que 
l’étude bénéficie des fonds de  
l’Opération de Revitalisation du  
Territoire (ORT).

REQUALIFICATION DE LA FRICHE ALMIRALL
Une étude élargie à l’ensemble du quartier
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RÉDUCTION DE LA FACTURE ÉNERGÉTIQUE
Les bâtiments communaux  
en première ligne

Des études pour un réseau de chauffage
«  Les bâtiments municipaux les plus 
énergivores sont le Cosec, le gymnase 
Orion et les Récollets qui, à eux trois, 
concentrent 30 % de la consommation 
de gaz de la commune. Le Cosec, en 
particulier, est une véritable passoire 
énergétique qui depuis la hausse des 
prix de l’énergie, coûte jusqu’à 50 000 € 
de chauffage par an, explique François 
Olivier. En conséquence, la municipalité 
a décidé d’investir en priorité dans 
la restructuration du Cosec pour en 
améliorer l’isolation et le confort. En 
parallèle, nous envisageons de mettre en 
place un réseau de chaleur alimentant 
simultanément le Cosec, le gymnase 
Orion et les Récollets à partir de l’énergie 
organique du bois, plus écologique et 
indéniablement plus économique que 
le gaz. Dès à présent, nous lançons les 
études de faisabilité de ces deux projets, 
afin de définir les solutions les plus 
efficaces et de calculer le montant des 

économies que nous pourrons réaliser 
grâce à ces investissements. Dans le 
cadre de cette démarche globale, nous 
allons aussi travailler sur la rénovation 
des éclairages. »

Optimiser l’occupation  
des bâtiments publics
Dans ce même objectif de diminuer ses 
dépenses énergétiques, la municipalité 
veut aussi optimiser l’occupation des 
bâtiments. Elle envisage, notamment, 
de regrouper l’ensemble des classes de 
l’école Gabrielle Legras dans le bâtiment 
donnant sur la cour de récréation pour, 
en parallèle, désaffecter l’immeuble 
situé en contrebas (l’ancienne école 
des filles) et ne plus avoir à le chauffer. 
«  Nous avons mis en place un groupe 
de travail incluant les enseignants, les 
parents d’élèves et les élus pour réfléchir 
à ce projet de réorganisation », indique 
François Olivier, précisant que l’école 
utilise actuellement plus de 3  000 m2 

de surface couverte pour une centaine 
d’élèves (soit 30 m2 par élève) et 
consomme près de 20  000  € de gaz  
par an.

« Dans les années à venir, nous voulons 
étendre ces études d’optimisation à 
l’ensemble des bâtiments communaux, 
car la réduction de notre facture 
d’énergie est, à l’évidence, l’un des 
principaux enjeux de la fin du mandat », 
conclut François Olivier.

La commune de Montval-sur-Loir est propriétaire 
de nombreux bâtiments publics (gymnases, écoles, 
équipements culturels…). Plusieurs d’entre eux sont 
mal isolés et génèrent des charges de chauffage 
très importantes. C’est pourquoi, la priorité des 
élus est d’améliorer la performance énergétique de 
ces équipements afin de limiter le poids croissant 
de la facture énergétique et, ainsi, de préserver les 
capacités de financement de la commune.

le mag de Montval-sur-Loir

CAVES DE VOUVRAY-SUR-LOIR

Le Conseil municipal a validé la 
réalisation d’une première tranche 
de travaux de sécurisation 
des caves de Vouvray-sur-Loir 
au budget 2023. Ce chantier 
bénéficiera des financements du 
fonds de prévention des risques 

majeurs. «  Notre objectif est de 
faciliter l’accès du public à ces sites 
patrimoniaux exceptionnels. C’est 
pourquoi, la finalité de l’opération 
est de relier les caves entre elles », 
assure Sabrina Duchesne, Maire 
déléguée de Montval-sur-Loir.

Une première tranche de travaux 
dès cette année

Équipements
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Evénements

16

INTERVIEW  ERIC BRAMS
Conseiller municipal délégué auprès du Maire en charge 
de l'événementiel, des grands événements et du commerce

Quelle était déjà votre implication dans 
la vie municipale, avant de prendre ces 
nouvelles fonctions ?
Originaire de Lille, je suis venu vivre  
à Château-du-Loir il y a 20 ans après 
être tombé sous le charme de cette 
région. Depuis lors, j’y exerce le métier  
de coiffeur et je me suis toujours 
impliqué dans la vie communale 
en adhérant à l’association des 
commerçants et en contribuant à 
l’organisation de manifestations. 
En 2020, j’ai accepté de rejoindre la 
liste menée par Hervé Roncière et, dès 
l’élection, j’ai été nommé Conseiller 
délégué au commerce de proximité. 
Dans ce cadre, j’ai travaillé en lien  
étroit avec Sabrina Rappart et c’est 
pourquoi je connais déjà les dossiers 
sur lesquels je travaille à présent. 
J’apprécie beaucoup cette équipe 
municipale qui est dynamique, 
solidaire et, surtout, qui ne fait pas de 

politique partisane. C’est pourquoi j’ai 
naturellement accepté de m’investir 
plus encore dans la vie municipale alors 
que j’exerce mon métier à mi-temps et 
que j’ai donc plus de disponibilités.

Quelles actions allez-vous mener dans le 
domaine de l’événementiel ?
Il existe deux types d’événements  : 
ceux que la municipalité organise 
comme Destin’Asso, le 14 juillet ou la 
fête de la musique, et ceux qui sont 
initiés par des associations et que 
nous accompagnons. Dans cet esprit, 
nous allons proposer cette année aux 
associations de co-organiser la fête de 
la musique pour donner plus d’ampleur 
à la manifestation.
La commune est également très 
impliquée dans la mise en place du 
comice agricole de Vouvray-sur-Loir 
qui sera une grande fête de la ruralité.
Je veux, avant tout, travailler en lien 

étroit avec les bénévoles associatifs, 
les aider, mais aussi les impliquer plus 
encore et les valoriser.  

Comment souhaitez-vous travailler avec 
les commerçants ?
J’ai la volonté de continuer à être à 
l’écoute des commerçants pour les 
soutenir techniquement, faciliter 
l’obtention d’aides… La municipalité a 
également vocation à accompagner 
les personnes qui désirent s’installer 
sur le territoire en les conseillant et les 
orientant vers les bons interlocuteurs.
Je travaille aussi en coopération 
avec la Communauté de communes, 
qui agit avec dynamisme en faveur 
du développement économique, par 
exemple avec le déploiement de la 
plateforme locale de commerce en 
ligne, Loircoshop.

Lors du Conseil municipal du 8 février, Eric Brams a été désigné Conseiller municipal 
délégué auprès du Maire en charge de l’événementiel, des grands événements et  
du commerce. Il reprend les attributions de Sabrina Rappart qui a dû démissionner  
de son poste d’Adjointe au Maire pour raisons professionnelles.

Dès le samedi 6 mai, une rando-
fermes, au départ du City-stade à 
Vouvray-sur-Loir ouvrira les festivités. 
Celle-ci offrira l’opportunité, à travers 
un parcours de 8 km adapté à toutes 
les générations, d’aller à la rencontre 
des agriculteurs et à la découverte 
des exploitations. Cette première 
journée s’achèvera autour d’un grand 
repas. 
Le comice se déroulera, ensuite, 
samedi 23 et dimanche 24 septembre 
près de la salle de la Vouvryonne. 
La thématique de la journée, “Le 
vintage est dans le pré !“, laissera la 
plus grande place à l’imagination de 
chacun.

Au programme : le concours 
d’animaux, organisé par le Comité 
cantonal du comice agricole, de 
nombreuses animations, spectacles  
et jeux, un grand dîner champêtre,  
des expositions, la présence 
d’artisans, de commerçants et des 
représentants d’associations locales…
Déjà, de nombreux bénévoles sont à la 
tâche pour que cette fête du monde 
rural soit une grande réussite. Les élus 
de Vouvray-sur-Loir vous encouragent 
à les rejoindre et à participer à cette 
formidable dynamique collective 
qui est en marche pour mettre en 
valeur le village et séduire les visiteurs 
attendus.

Cette année, le comice agricole cantonal se déroule à Vouvray-sur-Loir.

À NE PAS MANQUER !
Comice agricole à Vouvray-sur-Loir
Le vintage est dans le pré !

Contacts
Karène Leblanc  
(mairie de Montval-sur-Loir)

k.leblanc@montvalsurloir.fr 
Association du comice 
Facebook : comice vouvraysien 2023
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Une exposition  
exceptionnelle  
en début d'été
Du 30 juin au 9 juillet, la 
commune accueille une expo-
sition exceptionnelle des œuvres 
d’Ibrahim Jalal, peintre et 
dessinateur syrien, reconnu à 
travers tous les continents.
Au sein de la salle du Caveau 
pour les plus petits formats et 
à la salle de la Castélorienne 
pour les plus grandes œuvres, 
les visiteurs découvriront des 
peintures abstraites et poétiques 
que l’artiste a créées en puisant 
“au plus profond de sa spiritualité 
et de sa musique intérieure“.
Cet événement viendra clore une 
belle saison culturelle 
qui nous promet de 
riches découvertes 
et une multiplicité de 
talents.

Après le succès rencontré lors 
de la première édition en 2022, 
MontFestiVal sera reconduit au 
début de l’été prochain, les vendredi 
30 juin, samedi 1er et dimanche  
2 juillet. «  Nous souhaitons proposer 
des animations festives, populaires 
et gratuites le temps d’un week-
end. La manifestation sera lancée 
à Montabon par une séance de 
cinéma en plein air le vendredi et 
se poursuivra, samedi et dimanche, 
sur d’autres sites de la commune, à 
travers des animations culturelles, 
musicales, dansées, chantées et  
peut-être même dessinées, annonce 
Claire Coulonnier, Adjointe au Maire 
en charge de vie culturelle. Plus  

encore que l’année dernière, nous  
allons nous appuyer sur les talents 
locaux. En ce sens, le programme 
est en cours de finalisation avec 
les partenaires locaux, Ensemble 
Poursuite, la chorale Chante l’Ire, 
l’atelier théâtre de Katia Grange, la Cie  
de danse Solange Garreau Le Fort, 
l’Orchestre Symphonique de Bercé,  
le Pays d’Art et d’Histoire… »

MONTFESTIVAL
Une nouvelle édition  
les 30 juin, 1er et 2 juillet

le mag de Montval-sur-Loir
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Vie culturelle

2e   

EDITON

Nous allons nous 
appuyer sur des 
talents locaux.
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Une délégation du comité de jumelage 
de Westbury est attendue du jeudi 27 
avril au lundi 1er mai. Le programme 
des visiteurs britanniques prévoit deux 
visites : à l’Abbaye de Fontevraud le 
vendredi et dans une cave en Anjou 
le samedi. Ce même jour, un dîner 
officiel, avec animation musicale, sera 
organisé en présence des élus. Nos amis 
britanniques passeront le dimanche 
chez leurs hôtes français avant de 
repartir le lendemain matin.

Un mois plus tard, le samedi 27 au 
matin, plus d’une centaine d’habitants 
de Ganderkesee arriveront à Montval-
sur-Loir et y resteront tout le week-
end de Pentecôte. «  Nous recevrons 
des élus, des membres du comité de 
jumelage, des pompiers et les musiciens 

de deux fanfares. Nos amis 
allemands ont affrété deux 
cars pour l’occasion, précise 
Claire Coulonnier, Adjointe 
au Maire. Pour la nouvelle 
équipe de Ganderkesee, 
une découverte de Montval-sur-Loir 
s’impose. C’est pourquoi nous avons 
notamment programmé, le samedi, 
une visite de l’église Saint-Guingalois 
et de sa crypte avec le Club d’Histoire 
locale. Celle-ci sera suivie d’un récital 
d’orgue ouvert au public et interprété 
par la jeune virtuose allemande Tessa 
Frobenius. Le programme du dimanche 
est également chargé. Il inclut tout 
d’abord une réunion inter-associations 
destinée à préparer le 45ème anniversaire 
du jumelage qui aura lieu au printemps 
2024 à Ganderkesee. Cette rencontre 

sera suivie d’un après-midi jeux, puis d’un 
dîner et d’une soirée musicale, organisés 
par le Comité de jumelage et la Ville de 
Montval-sur-Loir, qui réunira tous les 
participants. Enfin, le lundi de Pentecôte 
sera dédié à la découverte des sites les 
plus remarquables de notre territoire 
comme la Forêt de Bercé et Carnuta ou 
encore les caves environnantes. Chaque 
association impliquée proposera aussi 
des animations. La délégation des élus 
repartira mardi matin, tandis que les 
autres visiteurs reprendront la route 
mercredi soir après un balade à la 
Rotonde ferroviaire. »

Un printemps européen
Au cours de ce printemps, la commune accueille  
les représentants des villes avec lesquelles elle est jumelée : 
Westbury en Angleterre et Ganderkesee en Allemagne.  
L’occasion de continuer à renforcer les liens avec ces amis européens.

JUMELAGES

L’opéra L’Elixir d’amour, de Donizetti, sera 
diffusé au cinéma Les Récollets, sur grand écran, 
le jeudi 15 juin à 20h, en même temps qu’il sera 
joué sur la scène du théâtre Graslin à Nantes. 
Cet événement est proposé en partenariat avec 
la Région des Pays de la Loire dans le cadre du 
programme Opéra sur écrans.
Cette nouvelle production, dirigée par la cheffe 
d’orchestre Chloé Dufresne, fera découvrir au 
public une œuvre légère, sentimentale et joyeuse, 
accessible à tous. Le spectacle durera 2h45. Il 
sera joué par l’Orchestre National de Bretagne 
et chanté par des artistes professionnels de 
grand talent.

UN OPÉRA  
au cinéma Les Récollets

Evénements

Dimanche 16 avril à 17h Concert du Choeur départemental  
de la Sarthe à l’église Saint Guingalois (les excédents de recette 
seront reversés à l’association de la Rotonde ferroviaire) 
Vendredi 9 juin à partir de 14h Marché des 24 Heures
Du 30 juin au 2 juillet MontFestiVal
Vendredi 14 juillet Fête nationale avec feu d’artifice
Samedi 9 septembre Destin’Asso

SUR VOS AGENDAS

Du 6 au 16 avril  
(du jeudi au dimanche) 
L’expressionnisme abstrait 
(peinture) par Sylvie B 

Du 23 au 29 avril Féérie 
(peinture, pastel et modelage)  
par Bernadette Deforges

Du 2 au 4 juin Collages sur 
papier par Christine Autier

Du 14 au 25 juin Chapeaux 
du monde (exposition) par 
Maryvonne Maciulewicz

Du 30 juin au 9 juillet 
Cinquante ans de peinture par 
Ibrahim Jalal (grands formats 
à la Castélorienne du mardi au 
dimanche de 14h à 18h - petits 
formats au Caveau de 14h30 à 19h)

Du 23 août au 3 septembre 
Regards & lumières (peinture) 
par Do Gentil

Du 21 septembre au 1er octobre 
La gent ailée par les timbres 
(exposition philatélique) par Union 
philatélique de Semblançay 

Tous les renseignements dans  
le flyer distribué avec ce journal

Vos expositions au Caveau des Récollets
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Associations

COC FOOTBALL 
Un club qui monte et se rajeunit

Cette année, le club a notamment ouvert 
une école de “Baby foot“ destinée aux 
enfants de 4/5 ans. « Ce dispositif permet 
aux plus petits de s’initier au football avant 
de pouvoir prendre leur première licence 
à l’âge de 6 ans. Nous accueillons, ainsi, 
une douzaine d’enfants chaque semaine, 
affirme Michel Porte, responsable de 
l’école de foot dédiée aux moins de 18 ans. 
De même, nous venons d’obtenir, pour 3 ans, 
le renouvellement du label Jeunes FFF Crédit 
Agricole qui récompense le travail régulier 
de notre quinzaine d’éducateurs autour 
des projets associatifs, sportifs, éducatifs, 
d’encadrement et de formation du club. »
Sachant se renouveler et bénéficiant de la 
popularité du football auprès des jeunes 
générations, le club compte une dizaine 
d’équipes dans les championnats réservés 
à la jeunesse. « Sur certaines catégories, 
nous formons nos équipes en entente 
avec les clubs de Dissay-sous-Courcillon 
et du Val de Loir », Didier Lefève, président  
du club.

Une équipe en Régionale 3
En catégorie Seniors, le COC football 
recense 70 licenciés, qui forment 3 équipes, 
dont la première évolue, depuis cette 
saison, en division Régionale 3. «  Notre 
objectif est de nous maintenir dans ce 
championnat après cette belle promotion 
obtenue en 2022 », souligne Didier Lefève, 
ajoutant que, pour la première fois, une 
équipe féminine à 11 de seniors représente 
le club en championnat départemental.
À l’évidence, le club de Montval-sur-Loir 
doit sa réussite au dynamisme de ses 
bénévoles, dont 33 assurent des fonctions 
de dirigeant, et à l’ambiance chaleureuse 
qui règne dans l’association. « Nos joueurs 
sont très fidèles et même les jeunes 
reviennent jouer après ou pendant leurs 
études », constate Josse Poulin, l’un des 
membres du comité directeur de la section 

football du COC ajoutant : « dans cette 
logique, nous nous attachons à proposer 
des prix de licences accessibles à tous. »

Une journée conviviale le 2 septembre et 
un voyage à Clairefontaine
Le 2 septembre prochain, le COC Football 
s’apprête à célébrer le centenaire de 
l’affiliation du club à la Fédération 
Française de Football. «  Nous préparons 
une journée conviviale, avec un dîner festif, 
ainsi qu’une exposition sur l’histoire du  
foot dans la commune », révèle Didier 
Lefève. Réservez déjà cette date ! 
«  Auparavant, les éducateurs et les 
parents organisent une visite au centre 
de formation national de Clairefontaine 
pour les jeunes U15, un tournoi pour les 
U11 et U13 le 3 juin, une journée familles  
le 10 juin et un rallye vélo le 1er juillet », 
complète Michel Porte.
«  À plus long terme, nous souhaiterions 
que nos infrastructures soient renforcées 
et notamment bénéficier d’un terrain 
synthétique  », souligne Josse Poulin, 
rappelant que le club est partenaire de la 
section sportive du collège de Bercé.

La section football du COC (Club Omnisports Castélorien), qui va fêter ses 100 ans cette 
année, compte près de 260 licenciés, dont 135 jeunes. Grâce à l’implication de nombreux 
bénévoles, le club continue de se développer et obtient de remarquables résultats.

LE SOUVENIR FRANÇAIS, 
gardien de la mémoire 
pour toutes  
les générations

Le Souvenir Français est une association 
nationale dont la mission est d’entretenir 
les monuments mémoriels (tombes, 
Carrés du souvenir, monuments aux 
morts…) et de sensibiliser les jeunes au 
devoir de mémoire. Elle est présente 
sur toute la France, à travers des 
délégations locales. À Montval-sur-Loir, 
la délégation rayonne sur le périmètre 
de la Communauté de communes et 
compte une cinquantaine d’adhérents.
«  Nous intervenons sur 29 cimetières, 
explique Guy Hennequin, président 
du Comité local du Souvenir Français. 
Chaque année, nous entretenons et 
fleurissons les tombes des soldats 
qui ont combattu pour la liberté et la 
souveraineté du pays. Sur chacune 
d’entre elles, nous apposons aussi 
un Témoin de mémoire, fabriqué par 
l’association L’Outil en main, afin de les 
identifier et de rendre hommage aux 
combattants.  » Le Souvenir Français 
participe également aux cérémonies 
commémoratives, notamment au 
Carré militaire du cimetière de Château-
du-Loir, aux côtés des associations 
d’anciens combattants. »
Désireux de transmettre leurs valeurs 
aux plus jeunes, les membres du 
Souvenir Français étaient, à l’été 2022, 
partenaires d’une opération “Argent 
de poche“ initiée par la Ville et le centre 
social. A cette occasion, trois jeunes de 
Montval-sur-Loir ont aidé les adhérents 
à nettoyer des tombes dans le cimetière 
de Château-du-Loir. Pour ce travail il 
ont reçu, de la commune, un “salaire“ 
de 5€ de l’heure. « En 2023, à Luceau 
au printemps et à Montval-sur-Loir 
cet été,  nous renouvelons cette belle 
expérience qui nous a permis de tisser 
des liens avec les jeunes », annonce Guy 
Hennequin.
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Né à Sablé-sur-Sarthe en 1941, Guy Roger 
arrive à Château-du-Loir après la Seconde 
Guerre Mondiale et depuis, il n’a quasiment 
plus quitté la commune. «  Mon père était 
cheminot et travaillait à la gare de Château-
du-Loir », précise Guy, qui a appris son métier 
de chaudronnier au lycée professionnel.

À la fin des années 50, il part travailler à 
Paris où il se découvre l’une de ses premières 
passions : la magie ! «  Au hasard des 
rencontres, j’ai intégré un club de magiciens 
qui m’ont transmis leurs secrets.  » Rentré 
vivre à Château-du-Loir en 1964, il se produira 
sous le pseudonyme de Manilas, accompagné 
de Josette, son épouse et assistante hors 
pair. Aujourd’hui, même s’il a renoncé aux 
représentations, il prend toujours plaisir à 
transmettre son savoir-faire aux enfants et 
il suffit de l’observer pour constater que la 
passion reste bien présente.

Une famille de musiciens
Depuis son plus jeune âge, Guy Roger a 
également nourri un véritable amour pour 
la musique. Il a notamment été chef de 
l’Harmonie Municipale de Château-du-Loir 
pendant une dizaine d’années, dirigeant 
jusqu’à 40 musiciens. Aujourd’hui, il est l’un 
des animateurs du groupe Bercé Danse, qui 
se produit lors de manifestations locales en 
mettant en valeur les danses traditionnelles.  
« À l’origine, mes instruments de prédilection 
sont les cuivres », précise Guy qui, désormais, 
apprend l’accordéon, ne manque jamais 
une occasion de jouer, avec talent, un air 
d’harmonica et s’amuse à composer ses 
propres airs. « Toute la famille est musicienne. 
Josette, qui a enseigné le solfège, nos deux 
filles et, maintenant, notre petit-fils ».

Un observateur bienveillant de la vie locale
Elu de Château-du-Loir il y a quelques 
décennies, ancien salarié de l’entreprise 
Barbet, fabrique de calibreuses à fruits 

puis dirigeant d’une entreprise artisanale 
de métallerie-serrurerie, membre de 
nombreuses associations, Guy Roger est 
devenu, à l’âge de la retraite, l’un des plus fins 
observateurs et chroniqueurs de la vie locale 
à travers son blog “Le Petit Castéropode“. 
«  Randonneur au sein du club des Semelles 
de Bercé, j’ai commencé à poster sur 
internet les nombreuses photos que je 
prenais au cours de mes promenades, dans 
le but de faire découvrir le magnifique petit 
patrimoine de notre région. Cette initiative 
a immédiatement séduit des habitants et 
les communes ont commencé à m’envoyer 
leurs informations. Je me suis alors pris 
au jeu et ai créé mon site d’informations 
locales. Actuellement, celui-ci compte plus de 
600 vues par jour », affirme Guy Roger qui, 
comme une suite logique de cette nouvelle 
activité, est devenu correspondant du Maine 
Libre en 2007. «  Josette est ma première 
lectrice », confie celui qui, plus que tout, aime 
être sur le terrain pour conserver le contact 
avec les habitants et apporter un regard 
toujours bienveillant sur les autres.
Car Guy est indissociable de Josette et 
réciproquement, formant un couple fusionnel 
et très attachant.

C’est d’ailleurs, tout naturellement, qu’en 
recevant la médaille de la Ville de Montval-
sur-Loir des mains de François Olivier, Maire 
délégué de Château-du-Loir, Guy a associé 
Josette à cet hommage.

Musicien, correspondant de presse, 
magicien, ancien artisan, Guy Roger est un 
homme aux multiples passions,  bien connu 
de tous les habitants de Montval-sur-Loir.

l'une de ses premières 
passions : la magie !

Amoureux des arts et 
fédérateur de talents, Guy 
Roger a choisi, cet hiver, de 
rassembler une vingtaine 
d’artistes de la commune et 
des alentours pour exposer 
leurs œuvres aux Récollets. Ce 
“Salon des Arts Mateurs“ s’est 
déroulé le week-end des 4 et  
5 mars. Il a attiré plus de 400 
visiteurs. Une belle réussite qui 
pourrait en appeler d’autres.

Une exposition  
de 21 artistes  
aux Récollets

EXPO

Portrait

20

Guy Roger,  
l'homme aux mille vies

Au cours de la cérémonie des 
vœux du Maire de Montval-
sur-Loir, le 6 janvier 2023,  
la municipalité a honoré  
Guy Roger et Giselette 
Peltier, également très 
engagée dans le vie 
associative de la commune, 
en particulier au sein du COC 
dont elle a été longtemps  
la secrétaire.
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